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Alcaldesa apoya acción de 
Manríquez ante la Unesco 
VALPARAÍSO. “Celebro las preocupaciones”, dijo Camila Nieto, mientras concejal 
concuerda en que hay “migración forzada” y senador emplaza al Estado. 

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

opasó inadvertida lade- 
N nuncia que hizo el abo- 

gado Juan Carlos Manrí- 
quezantela Unesco porlo queél 
plantea como unecocidio en el 
Barrio Puerto debido a lasitua- 
cióndegravedeterioroenquese 
encuentra, lo que habría gatilla- 
dounamigración forzada que, a 
sujuicio, constituiría una viola- 
ciónalos derechos humanos. 

Consultadaalrespecto, laal- 
caldesa de Valparaíso, Camila 
Nieto, aseguróque “para mí,son 
muy bien recibidas todas las 
preocupaciones y las muestras 
de acción que puedan realizar 
los ciudadanos, las organizacio- 
nessocialesy también as organi- 
zaciones internacionales, por- 
quecomohe dicho enreiteradas 
ocasiones, Valparaíso está en 
unasituación sumamente com- 

plejarespectodesuSitiode Patri 
mono”. 

“ACCIONES CONCRETAS”. 

“Es efectivoquese vana cumplir 
22 años desde la declaración de 
la Unesco, y no ha existido un 
Plan de Gestión, sino hastaaho- 
ra que hemos realizado el Plan 
de Gestión queestáaad portas de 
aprobarse por el Concejo Muni- 
cipal. Yeso es porque, al menos 
yocomoalcaldesa, tengoel firme 
compromiso de tomar acciones 
concretas”, agregó Nieto. 

Entalsentido, destacó que 
“hemos comprometido, ade- 
más, ala ciudadanía del Barrio 
Puerto un plan operativo deac- 
cionesconcretasenlos próximos 
seismeses, queson acciones do- 
mésticas, pero que marcan la di- 
ferenciaenun barrio quehateni- 

do abandono durante muchísi- 
mo tiempo”. 

“Y porotrolado, estamos fr- 
mes en buscarlos recursos para 
el financiamiento delos planes 
queson partedel Plande Gestión 
municipal, queson22iniciativas. 
Algunas deellas ya tienen esefí- 
nanciamiento, y lo que busca- 
mos no es solamente el dinero, 
sino que exista una priorización 
anivel comunal, para efectos de 

quenonos demoremos enrecu- 
perar edificios durante 10 0 15 
años, porquelaverdad, esosigni- 
fica que llegamos cada vez más 
tarde. Portanto, celebrolas preo- 
cupaciones”, agregó Nieto. 

Lajefa comunal puntualizó 
que “también estamosad portas 
deunanueva visita dela Unesco, 
en donde se ha venido trabajan- 
do -y quiero hacer hincapié acá 
entrela Unesco yla Corporación 
del Sitio del Patrimonio, porque 
tambiénson aliados, nolostene- 
mos que versolamente comolos 
fiscalizadores, sino queson alia- 
dosparaimpulsar políticas dere- 
cuperación patrimonial”. 

Consultada sobreeventuales 
responsabilidades, indicó que 
“lo que sucede es que, a mi mo- 
do de ver, el municipio lo quetie- 
nequehaceresla elaboraciónde 
los proyectos, el captar proyec- 
tos. Hay proyectos quese vienen 
germinandodehace muchísimo 
tiempo. Acá, más allá de buscar 
responsabilidades, quiero con- 
centrar mi palabraenel llamado 
de acción y la oportunidad que 
tenemos hoy, porque estamos 
enun punto deinflexión. 

“Es un llamado de acciónal 
nivel central, pero también un 

llamado de acción a aquellas 
fuentes de financiamiento que 
nos pueden dejarmás plataen la 

    

“Para mí, son muy 
bien recibidas todas 
las preocupaciones y 
muestras de acción 
que puedan realizar 
los ciudadanos, las 
organizaciones”. 

Camila Nieto 

Alcaldesa de Valparaíso 

“Efectivamente, 
cumple la figura 
de una migración 
forzada, debido al 
abandono que sufre 
el Barrio Puerto hace 
ya bastantes años”. 

JorgeLópez 
Concejal (PDG) 

“El deterioro viene 
de un abandono de 
administraciones 
anteriores, y ahora 
debemos poner los 
esfuerzos económicos 
y administrativos”. 

RicardoLagos Weber 
Senador (PPD) 

ciudad. Y aquí quiero hacer mu- 
cho énfasis en que necesitamos 
urgentemente que el puerto de- 
je dinero en la ciudad de Valpa- 
raíso, necesitamos queseavance 
enesaley. Y también necesita- 
mos que los privados se hagan 
cargo desusinmuebles”, remar- 
cólaalcaldesa. 

Por otra parte, informó que 
“estamos buscando también ser 
citados-lo hesolicitado asícomo 
alcaldesa-ala Comisión de Cultu- 

radelSenado, parapodernoso- 
lamenteir adarcuenta deltraba- 
jo dela Corporación, sino que 
también para solicitar que exis- 
tanincentivos tributarios para 
quelos privados puedan veniral 
Barrio Puerto con sus inversio- 
nes. Eso es sumamente impor- 
tante, y yorealmente espero que 
se puedacontarconel patrocinio 
del Ejecutivo para que avance 
unainiciativade estas caracterís 
ticas”. 

“MIGRACIÓN FORZADA” 
Elconcejal Jorge López(PDG) di- 
joestar deacuerdo con laacción 
presentada por Manríquez, 
“porque efectivamente, cumple 
lafigura de una migración forza- 
da, debido al abandono que su- 
fre el Barrio Puerto hace ya bas- 
tantesaños, yresulta quesinoso- 
tros no nos ponemos las pilas 
con esto, no vamos a tener una 
solución pronta”. 

Asu juicio, “el Gobierno no 
ha implementado una gestión 
útil en el sector, en especial por- 
queno se han tomado las medi- 
dascorrespondientes. Porejem- 
plo, traer para acá lo que era el 
programa Quiero Mi Barrio, que 
esun proyecto alargo plazo. So- 
lucionessimples ybásicasnovan 
asolucionar esto, no pueden ser 
cosas puntuales, debemos habi- 
tarel lugar, y no desplazar a la 
ciudadanía”. 

Enese contexto, insistió en 
que“la solución tiene que estar 
dada por un programa amplio, 
que traspase incluso esta admi- 
nistración, cincoo diezaños, co- 
molo es el Quiero Mi Barrio, y 
eso debeimplementarserápida- 
'menteen Barrio Puerto”. 

Por su parte, el senador Ri- 
cardo Lagos Weber (PPD) plan- 

MIGUEL CAMPOS 

  

EL DETERIORADO ESTADO DEL BARRIO PUERTO GENERA INQUIETUD. 

teóque"eldeterioro de Valparaí- 
so viene de un abandono dead- 
ministraciones anteriores, yaho- 
ra debemos poner los esfuerzos 
económicos y administrativos 
para demostrar que estaciudad 
no perderá su condición patri- 
monial”. 

El parlamentarioresaltó que 
“las autoridades locales, partien- 
doporla alcaldesa, hanencabe- 
zado una campañadellimpiezay 
seguridad para la ciudad, pero 
eneste esfuerzo también debe 
estar involucrado el Gobierno 
central, yaque hablaríamuymal 
denuestro paíssies quellegaa 
condicionarse su permanencia 
comositio patrimonial dela hu- 
manidad”. 

EQUIPO TRANSVERSAL 

Enese contexto, Lagos espera 
“que el Gobierno o el municipio 
puedan convocar aalgún equipo 
detrabajo transversal, público y 
privado para poder liderar un 
trabajoque nos permita no per- 
der esta condición, con miras a 

losotros desafíos que tenemos 
comociudad”. 

Entanto, la presidenta dela 
Agrupación de Usuarios de As- 
censores de Valparaíso (Ascen- 
val), Pilar Espinoza, vecina del 
Barrio Puerto, expresó que “lo 
que estamos viviendo en el Ba- 

rio Puerto noessóloabandono: 
es una violación alos derechos 
humanos de quienes habitamos 
Valparaíso. Durante añoshemos 
sido testigos de cómo se poster- 
ga estesector, mientras se dete- 
riorasu infraestructura, se vacía 
de población y se apaga su vida 
comunitaria. ¿Qué clase de ciu- 
dad patrimonio mantiene asu 
barrio fundacional sin servicios, 
sininversión pública, sintrans- 
porte digno, sin voluntad políú- 
caquelosostenga?” 

Frente a ello, subrayó que 
“necesitamoscon urgencia cons- 
truir un proyecto de vida en el 
Barrio Puerto. Esto implica 
acompañamiento real alas co- 
munidades que resisten, activa- 
ciónurbana pensada con y para 
sushabitantes, una políticadein- 
versión pública sostenida en el 
tiempoy, sobretodo, ascensores 
operativosque devuelvan la dig- 
nidadanuestra formade mover- 
nosporlaciudad” 

“Pero lo más importante: el 
Barrio Puerto debe volver a po- 
blarse. Se necesita una política 
decidida de viviendas sociales 
dignas, integradasal tejido histó- 
rico, que permitan quelas fami- 
llas vuelvan a habitar este barrio 
comosiempre fue: un lugar vivo, 
solidario, lleno de historia”, re- 
marcó Espinoza. cs 

  

  

Lagomarsino pide sanciones y restitución 
de recursos por casos de licencias médicas 
ANTECEDENTES. 399 facultativos se habrían coordinado para extenderse permisos. 

1 diputado Tomás Lago- 
E marsino (Partido Radi- 

  

de licencias médicas irregula- 
res y pidió sancionar “de ma- 
nera ejemplificadora” y la res- 
titución de recursos, luego que 

la Compin (Comisión de Medi- 
cina Preventiva elnvalidez) de- 
tectara 399 casos de médicos 
que se coordinaban para emi- 
tirlicencias médicas entre sí. 

Alrespecto, el parlamenta- 
rio de la Comisión de la Salud 
señaló que “a los 1.470 casosde 

médicos que emitieron más de 
30.000 licencias médicas es- 

tando ellos mismos en reposo, 
hoy se suma el nuevo antece- 
dente de 399 médicos que ha- 
brían participado de una coor- 
dinación para emitir licencias 
médicas entre ellos mismos, lo 

cual claramente esirregular”. 
En ese contexto, destacó 

que “hoylas instituciones es- 
tán funcionando, finalmente 
están haciendo su pega, pro- 
ducto de que estos hallazgos 
han sido encontrados por 
Compin”. DIPUTADO TOMÁS LAGOMARSINO. 

  

Sin embargo, sostuvo que 
“por supuesto que no sola- 
mente basta con encontrar es- 
tos casos, sino que tienen que 
ser sancionados de manera 
ejemplificadora”. Además, 
afirmó que “debenser restitui- 
doslosrecursos quefueron pa- 
gados por estaslicenciasmédi- 
cas fraudulentas”. 

Por último, manifestó que 
“esperamos quelas institucio- 
nes finalmente sigan trabajan- 
do yse llegue a todas las san- 
ciones y restituciones derecur- 
sos que sean necesarias”. 03 
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